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Благодаря гранту БФ «Синара» школа закупила туристское снаряжение. 
Школьники с удовольствием осваивают один из видов переправы
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Дети школы №17 осваивают катамаран. Они впервые встали на воду

Школьный проект 
«Роза ветров»: уже в пути
А в рюкзаках - новые планы. Благодаря победе в грантовом конкурсе БФ «Синара» 
дети школы № 17 пробуют на вкус новую, походную жизнь и становятся 
настоящими туристами
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Началом мы называем тот день, ког
да нашей школе, ориентированной 
на туризм, экологию, краеведение, был 
предоставлен в пользование участок 
в селе Мраморском. У педагогов, «за
точенных» на путешествия, поднялось 
настроение,- ещё бы, своя территория, 
новые возможности, новые планы, но
вые направления!

Дом - ваш. И земли много 
Моментально собрались на разведку 
для знакомства с «новичком», который 
ждал нас на улице с названием, удиви
тельно совпадающим с нашей главной 
спецификой, - на улице Просвещения. 
Первое впечатление было из разря
да: «Ах, как здорово! Красавец-дом, 
а за ним много-много земли!» Но, зна
комство показало, что красавец-дом 
снаружи был симпатичнее, чем вну
три. Были только стены. Внутри дома 
не было ничего. Ничего нет и сегодня.

Ступили на территорию. Плакучие 
вековые берёзы распустили свои 
косы. Молодые сосёнки хаотично рас
положились на окраине поляны. Она 
огромная, заросшая репьём, крапивой 
и вездесущими одуванчиками. На по
ляне загадочная микроизбушка - то ли 
времянка, то ли планировалась бань
ка - неизвестно. По сути, это всё, что 
встретили мы на улице Просвещения. 
Но настроение наше не изменилось.

Да будет детская турбаза!
И посыпались идеи и предложения. 
Решили: детской туристической 
базе - быть! Первая проба состоялась 
в 2021 году. Самые смелые ребятиш
ки и фанаты-педагоги устроили трёх
дневный поход, с ночёвкой на теперь 
уже нашей земле. Жили в палатках. 
Варили на костре. Пели песни под 
гитару. Прошли с экскурсией по селу 
Мраморскому, вместе с педагогами 
учились собирать катамаран, встава
ли на нём на воду, получали первые 
навыки управления. Уезжали с гру

стью и восторгом. С грустью, потому 
что закончился маршрут. С восторгом, 
потому что это было новое, другое, ин
тересное и удивительное.

На грант 
куплено снаряжение
По итогам первого пробного похода 
и устройства палаточного лагеря за
крепилась бесповоротная мысль - 
надо развивать территорию. А для раз
вития нужны средства. Вечный вопрос: 
где их взять? Выбрали путь «важно - 
нужно», расставили приоритеты, пре
вратили их в цели. Знание о том, что 
есть Благотворительный фонд «Си
нара», укрепило нашу веру в победу, 
в получение гранта. Очень постарались 
оформить заявку, представили под
робный, как сегодня говорят, смарти- 
рованный план проекта «Роза ветров» 
и направили в фонд.

И вот она, победа! Большое спасибо 
специалистам Благотворительного 
фонда «Синара» за то, что повери
ли в наши цели и планы. Фонд бук
вально благословил нас, педагогов- 
энтузиастов, на благие дела. Благодаря 
фонду у нас появилось дополнитель
ное туристское снаряжение: мега-па
латка, костровой тент, казан, приспосо
бления и устройства для преодоления 
разного вида переправ, что поможет 
большему количеству ребятишек уз
нать и попробовать на вкус другую 
жизнь, получить другие навыки, уз
нать новое о той территории, где мы 
живём. Грант стал новым импульсом 
к новым планам.

Как быть с худой крышей 
и освещением?
Другое размышление касалось каче
ственных условий проживания ребяти
шек на территории, где устанавливали 
палаточный лагерь. Ведь все понима
ли, что лето-2021 было самым летним 
летом. Но будет ли так всегда? Ведь 
мы живём на Урале. Вот бы крышу. 

беседку на случай дождя или жары 
для учебных и игровых мероприятий 
или просто посиделок.

Для беседки нужны не только мате
риалы (металл, дерево, профильное же
лезо, бетон). Нас поймёт тот, кто строил 
сам: здесь надо быть и конструктором, 
и строителем, и слесарем, и сварщиком, 
и технологом, и экономистом.

Другая задача - освещённость 
территории. Это тоже необходимо. 
Провода, столбы, на которых будут 
закреплены светильники, тумблеры 
и, конечно, специалисты, имеющие со
ответствующую группу допуска для 
проведения работ.

Большой путь начинается с первого 
шага. Мы стали искать возможности. 
Обращались к бизнес-сообществу. Кто- 
то отвечал молчанием, кто-то отказом.

Беседку построили 
благотворители
Наши поиски привели к Алексею Во
ронцову, руководителю предприятия 
«Северский Огнеупор». Пришли с офи
циальной просьбой о предоставлении 
помощи в приобретении металла для 
изготовления беседки. Алексей Влади
мирович внимательно изучил наш эскиз, 
поинтересовался целью просьбы, срока
ми, нашими намерениями по процессу 
изготовления и, приняв решение, ответил: 
«Мы полностью изготовим вам беседку!»

Беседка была сделана в необходи
мые сроки. Ярко-оранжевая, солнеч
ного цвета крыша притягивает взор. 
Аккуратная, просторная территория 
с выстланным каменным полом.

В беседку встали столы и скамейки. 
Дети и педагоги используют её в мно
гочисленных вариантах, как и мечтали.

И освещение провели 
благотворители
Другой, не менее актуальной была 
тема освещения территории. Обрати
лись к Сергею Сосунову, руководителю 
фирмы «Электоометаллуогмонтаж»

Сергей Александрович лично при
ехал в Мраморское, внимательно осмо
трел «паутину проводов» и пообещал, 
что работы фирма выполнит самосто
ятельно и в срок.

В течение недели работали специ
алисты. На территорию прибыла тех
ника. Установили столбы, протяну
ли провода, повесили светильники, 
провели электричество в подсобное 
помещение, установили розетки. Не от
казал Сергей Александрович и в до
полнительной просьбе - изготовлении 
и установке флагштока. Другим подар
ком стали две катушки из-под элек
тропроводов. «Замечательный стол 
в мега-палатку», - решили педагоги 
и установили его на постоянное место.

Так завершился ещё один глобаль
ный этап работ.

Спасибо «Синаре» 
и меценатам
И вот он, июнь 2022 года. Три смены 
туристских проектов. Плотная про
грамма содержит экскурсионные, 
походные, спортивные, обучающие, 
развлекательные и состязательные 
мероприятия. Смена пролетает невы
носимо быстро. Ребята расстаются 
с надеждой на то, что вновь приедут, 
вновь будут дружба, костёр, квесты, 
походы, экскурсии и, конечно, проба 
себя в новых, непростых ситуациях.

А впереди у школы № 17 планов 
громадьё!

Хочется от всех нас - педагогов, 
детей и родителей - сказать большое 
спасибо вам, представители Благотво
рительного фонда «Синара» и наши 
уважаемые меценаты, Алексей Влади
мирович и Сергей Александрович, что 
вы есть в Полевском, готовые к доброй 
помощи и личному участию в деле.

Наталья Хомякова, 
директор школы № 17, 
Сергей Коробейников, 
руководитель проекта 

«Роза ветоов»


